
最新眼科宣传稿 眼科护士演讲稿(优质7
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。相信许多人会觉得范
文很难写？下面是小编帮大家整理的优质范文，仅供参考，
大家一起来看看吧。

眼科宣传稿篇一

眼科的护士们工作必须认真，下面是小编整理的关于眼科护
士演讲稿，希望大家喜欢。

各位朋友：

路，在人生的旅途中，有的平坦，有的曲折，有的铺满了锦
绣，有的却荆棘丛生。

张惠芳热爱护理职业，也希望做贤妻良母，这是家庭的需要，
也是社会的需要。然而，在生活的实践中，她不得不牺牲许
多，丢弃许多，工作的投入，使她常常忘了下班和按时接孩
子。她欠孩子的太多太多，但对待病人，却像对待自己的亲
人一样，用真情和爱心温暖病人的心。1990年5月，她肩上长
了一个大脓疽，并感冒发烧，手术排脓后，肩部刀口尚未愈
合，她又坚持带班。在给一位体形较胖的昏迷病人翻身时，
伤口突然裂开，鲜血渗过纱布直往外流，疼得她眼前直冒金
星。当护士为她包扎好伤口，扶着她回家时，看到的却是冰
凉的炉灶、方便面和零乱的房间。二十年过去了，张惠芳回
首往事，对自己的青春选择无怨无悔。然而，飞逝如梭的苦
乐岁月里，她也难以忘怀故乡和自己的亲人，张惠芳毕竟是
女人，毕竟是一个妻子、一个母亲啊!二十年来，她总是心牵
两地，她把对亲人的爱移植到了边疆，把自己移植到了病人



心中，并牢牢扎根。

1992年，医院保送张惠芳到北京总后医专进修。毕业前，不
少同学都为自己的调动或改行托关系，找门路。她丈夫在西
安为她联系好了单位，催她办手续。但她一想到医院的培养
教育，想到与医院领导和同志们建立的真挚感情，想到她所
倾心热爱的十几年的护理工作岗位和边疆医院护理专业人员
缺乏的情况，立刻感到护理是自己的第二生命，只有献身护
理事业，人生价值才能最大限度地体现出来，她便把丈夫催
办手续的信件悄悄揣进怀里，放弃了结束牛郎织女生活的机
会，只身返回了医院。

张惠芳带领全科护士满腔热忱地为伤病员服务，科室先后被
评为“全军先进科室”、军区“标兵科室”和“基层建设标
兵单位”，两次荣立集体三等功。她也先后12次受嘉奖，8次
被评为优秀共产党员，3次被评为优秀护士长、学雷锋先进个
人。1989年还被评为全军优秀护士，并被选入《中国当代护
理名人辞典》。路，总是有人走的，路，总是有人铺的。在
充满期望的生命之路上，张惠芳像一粒石子，为生命的延续，
铺设了一条没有坎坷的坦途;更像一棵小草，用青春为许许多
多生命的春天，奉献一点绿，这绿将会把整个世界装点成美
丽的花园。谢谢大家!

第一、要牢固树立作为三院主人的主人翁意识!只有这样我们
才能尽心于三院的建设与发展。领导曾经不只一次的说
过“既然来了就要把这儿当成自己的家”。或许吧，每个领
导都会这么说。但如何理解才是考验我们主人翁意识的关键!
我们既要享受家的温馨，又要致力于家的和谐与发展!有权利
更有义务，这，才像一个家!

第二，要坚持学习新技术，努力提高自己的工作水平!只有这
样，我们才能尽力于三院的建设与发展!我信，我行三院行!
我强三院强!一个又一个工作能手才能组成我们无坚不摧的三
院人!别忘了，我们是什么?是朝气蓬勃，激情四射的三院新



一代!是三院未来的希望所在!我们要做什么?做!就做苍龙浩
瀚之首，雄鹰羽化之翼!抬头嘶吼，展翅翱翔!

以上两点便是我所认为!如此你我就不分彼此尽心尽力于我们
家的发展!只是这“发现人才，培养人才，留住人才!

现在我们的三院正在以前所未有的速度在正确的道路上前进
着!她的荣誉我们也不准任何人侵犯!朋友曾听我说三院的发
展，满脸的不屑!我便问他所在医院的情况，听他吹嘘一番后，
我只淡淡一句：海阔不足怪，天高怎为奇”，朋友便不再说
话。我们就这样守护者我们的三院，我们的家园。经年后，
当你我成为后辈们演讲稿中的主角时，我们就可以轻声一
语“我与三院同行”。无需高喊!已是经典!

在三院建院六十周年之际，我以一个工作近一年的新职工，
说出“我与三院同行”这句话，就不是一种经历，而是一种
承诺。经历了是一种奉献，经历后就是一种快乐。我的承诺
牵连着奉献，预示着快乐!我承诺!我奉献!我快乐!我是这样，
我想大家也是!

各位领导、各位评委、各位朋友：

大家好!我今天演讲的题目是《无影灯下的使命》。

无影灯，虽然它不是世界上最美丽的灯光，也没有耀眼闪烁
的美丽，但不可否认，它是世界上最神圣和重要的灯光，它
点燃了无数患者生命的希望，它就象人生旅途中的一盏指航
灯，为面临惊涛骇浪的小舟指引方向，为生命垂危的患者带
来光明。

多少个深夜，我们被急诊电话惊醒，不管是雷电交加还是风
寒雨雪，也得从温暖的被窝中爬起来，冲入茫茫的黑夜之中。
紧张、劳累的工作，让我逐渐体会到了外科医生的平凡和艰
辛，体会到了他们沉重的工作压力。我苦恼过、迷惘过;苦恼



迷惘之后也曾动摇过、退却过。

但有一件事深深地触动了我，使我从迷惘中找回了自我，在
退却时坚定了初衷。

那天已经是午夜12点，我们刚完成一个急诊手术，准备回家，
忽然又来了一个病人，急需手术。当时的我已疲惫不堪，面
对焦急无助的病人家属，我的表情甚至有些麻木。即使是面
对主任斩钉截铁的手术医嘱，我心里依旧充满了不情愿。然
而当我跟着主任走上手术台，看到那张被病痛扭曲的面孔和
那双祈盼生命的眼睛，看到疲惫的主任流露出的对病人的无
限同情和怜爱之情以及手术中一如既往地一丝不苟、精益求
精，我也不由自主地全身心地投入到手术中。无影灯下，我
们争分夺秒;无影灯下，我们与死神搏斗。最终，手术成功了，
病人脱险了。当焦急万分的病人家属得知这一消息时，感动
得热泪盈眶，紧握着我们的双手迟迟不肯松开。刹那间，一
股从未有过的体验涌上心头。原来，我的岗位是如此的重要，
它不仅维系着健康、快乐，甚至维系着一个人的生命。这一
件事深深的震撼了我，它让我懂得了作为一名外科医生，敬
业精神至关重要。敬业就是要忠于职守、热爱本职工作;就是
要以病人为中心，全力为病人解除痛苦;就是要对工作精益求
精，对患者极端负责;就是要关爱病人，甘于奉献。

我不是诗人，不能用漂亮的诗句讴歌我的职业;我不是学者，
不能用深邃的思想思考我的价值;我不是歌手，不能用动听的
歌喉歌咏我的岗位。然而，我是一名救死扶伤的医生，我要
感谢我的职业，是它让我知道怎样平等、善良、真诚地对待
每一个生命!我要感谢我的职业，是它让我懂得奉献的价值和
乐趣!

高尚的美德在于养成，良好的风气在于形成，明是非方能塑
美德，知荣辱方能创和谐。我要高歌!我要赞美!医生——多
么神圣的职业!在这平凡的岗位上，我决心以新的姿态，创造
新的业绩，展示新的风貌，让青春在无影灯下焕发出绚丽的



光彩!

谢谢大家!

眼科宣传稿篇二

你们好！

我是林子善，我今天选择的职位是宣传委员。

我知道很多人对宣传委员这个职位虎视眈眈，但我还是想继
续竞选，因为我获得了全区小学生作文三等奖和学校年级作
文比赛一等奖。我从小就喜欢画画。我喜欢在沙滩上、纸上
和电脑上画画。小学毕业后，我更喜欢在黑板上画画。画画
不仅给我带来乐趣，也培养了我的爱。去年，我有幸加入了
学校艺术俱乐部。在我们学校最漂亮的班级评选中，我们班
获得了一等奖。

如果我能当选宣传委员，我会以我的行动赢得大家的信任，
严格要求自己做好每一节课，尊重老师，孝顺父母，做一个
学习成绩优异的学生，做父母老师的小帮手。

如果我能当选为，的宣传委员，我将永远不会辜负老师和同
学们的期望。我会充分发挥自己的特长，通过黑板画出我们
的生活和精彩的画面。如果同学想和我一起画画，我会毫无
保留的全心全意的帮助你，和你分享快乐。

如果我能当选宣传委员，我会在班上开展一些有意义的活动。
首先，开一个开心大笑的角落，每周更新笑话，调节紧张的
学习氛围；其次，我们经常组织一系列活动。如朗诵、演讲
比赛、趣味游戏、小故事会、每日新闻稿、文化历史交流会
等。另外，希望各位每一个节日都宣传一下这个节日的由来
和意义，也建议同学们搞搞活动。比如植树节种树，世界水



日节约每一滴水。此外，我还会宣传一些关于健康和科普的
常识。

流星的光辉来自天体的摩擦，珍珠的光亮来自贝壳的眼泪，
一个班体的优秀来自班干部和全体学生的共同努力。我想当
班长。

请支持我，相信我，投下你宝贵的一票！谢谢大家！

眼科宣传稿篇三

我是xx，今天我的题目是牢记为民初心，争做优秀疾控人。

平凡的人，一生中也许都没有辉煌的成就、耀眼的业绩，有
的只是安分守己、踏踏实实、无怨无悔的辛勤劳作。一辈子
的光阴里，生活也许就是用一颗勇敢的心去面对现实的生活。

以前读过一篇文章，池莉的《霍乱之乱》，读过的人一定不
会忘记小说中对防疫人的描述：“远看是要饭的，近看是烧
炭的，一问是防疫站的”。戏谑的笔调让我酸楚了好一阵子，
我特想弄明白防疫工作到底是什么，为什么会有如此反差悬
殊的评价。

时间过的很快，快的让人没有一点儿准备儿，我学校毕业了，
正式成为xx市疾控中心的一名工作人员。

每天工作开始，同事们有人去做食品检测了，有人去做水质
检测了，有人去做艾滋病检测了，有人去做病毒培养了，我
来到工作的实验室里，望着阳光从窗外静静的照进来，折射
在一排排玻璃瓶上，闪烁着绚烂的色彩，忽然感到很美很美！

在这个小小的无声世界里，我能清楚的听到自己的呼吸、心
跳和脚步，试管和玻璃瓶若有若无的抨撞似风铃叮咚，匆匆
忙忙的影子在和时间赛跑。



在这个小小的色彩世界里，有机的、无机的、固体的、液体
的试剂变幻成红、黄、绿、紫的五颜六色，最具传染性的细
菌在琼脂里繁衍生长，毒害健康的物质在电泳池中竞相赛跑，
我静静的观察着，很想看懂这残害生命的病毒为何这样疯狂，
很想看懂这威胁健康的毒物色彩为何这般鲜亮。

在这个小小的无言世界里，我们计算着化合价、分子量；描
绘着曲线、坐标；手写着永远也无法用计算机替代的原始记
录。没有人统计过，包括我们自己，在疾控中心实验室工作
十年、二十年、甚至是一辈子要记录和书写多少页、多少本。
这一行又一行数据没有诗词的激情荡漾；没有股票涨跌曲线
中暗含的巨大诱惑。但我总想写意些什么，迸发我的思绪，
让这些曲线、数字焕发出精神和生命。

那段时间，我正疯狂的喜欢着法国思想家伏尔泰，他被誉
为“欧洲的良心”，因为他最早提出并主张：“人生来是平
等的，自由的，人不能被神权和皇权所奴役！”，突然间，
我认为，我们的实验室难道不是“疾控的良心”、“卫生的
良心”、“健康的良心”吗？因为每一起食物中毒的真相是
从我们这里发现，每一批食物样品是否合格就是实验室说了
算，老百姓的每一项健康指标都需要在我们这里得到测评和
证实，我们的声音代表的是科学和权威！

在从事疾控工作的这一年中，我时时刻刻都能感受到疾控前
辈的身影，汲取着他们的工作经验，丰富着自己的工作经历，
感受着新时代疾控工作不断发展的脚步。物质丰富的今天，
我们已经摆脱了这也没有那也没有的时代，我们已经不需要
向别人证明我们这也可以，那也可以，但我们似乎更需要更
加强大的精神，需要更大的正能量来驾驭丰富的物质生活，
我们需要用历史去照亮未来，我们需要知道我们的今天是何
等的昨天传承下来的，我们需要清醒：我们什么样的今天塑
造一个什么样的明天！

尊敬的各位领导，评委，喜欢足球的人都明白，贝克汉姆、c



罗等等这样的足球巨星，都会转会到像皇马这样的豪门俱乐
部，因为百年豪门的足球文化积淀会让他的星光更加璀璨！
我们做为xx人，难道不去传承我们先辈遗留下来的精神吗，
难道要忘记范仲淹的“先天下之忧而忧，后天下之乐而乐”
这样的精神瑰宝吗？尽管我们是平凡的疾控人，是一个普通
的劳动者，但我们拥有五千年的文明、拥有改革开放的巨大
成就，我们站在巨人的肩膀上前行，我们一定会拥有一个灿
烂的未来，争做一名优秀的疾控人！

眼科宣传稿篇四

大家好!我是来自小的。今天，我演讲的题目是《我是小小税
法宣传员》。在这万物复苏、春意盎然的四月，我们迎接来
了第xx个税收宣传月，很荣幸的是，我们学校是税法宣传教
育基地，我又被选为小小税法宣传员，别提我心里有多高兴
了。

然而，在这之前，我压根就不知道什么是税收?为什么要缴
税?一直认为，税收离我很遥远。但一次偶然的经历，才使我
真正懂得了税法是与我们每个人息息相关的。

那是一个星期日，我去小姨开的超市。小姨家的超市里，商
品琳琅满目，应有尽有。因为地处繁华街面，生意还挺红火。
我正在店里帮忙呢。突然看到来了几个穿蓝色制服的税务人
员，小姨好像和他们还很熟，一边忙着卖东西，一边和他们
打着招呼。这时，我就听到其中一位税务人员说：“明天是
最后一天了，抽空去营业厅缴税吧。”说完他们就走了。看
到他们离开后，我就迫不及待的问小姨：“什么是缴税?我们
卖东西为什么要缴税?”小姨说：“傻孩子，这你就不懂了，
因为税收是我们国家组织财政收入的重要途径，我们做生意
的，必须按照法律，把一部分的收入交给国家，这就是缴税。
依法纳税是我们每个公民应尽的义务，因为税收是取之于民，
用之于民的。”小姨看我似非懂的样子，又接着说：“如果
我们都不缴税了，那你们能上上学吗?你们的教室是哪来的，



不都是靠税收修建的;我们行走的街道、公路也是靠税收修建
的;我们生活用的水和电也是靠税收开发的……”听完小姨的
一席话，我的嘴都张成了“o”字形，啊，原来这都是税收做出
的贡献!真是没想到啊!

是啊，税收给我们学生带来的好处还真不少!我们免费上学，
也是从国家税收中出的钱，建设我们美丽的校园，也是从税
收那拿的钱。如果没有税收，我们就没有良好的学习环境;如
果没有税收，就没有穿越“世界屋脊”的青藏铁路;如果没有
税收，就没有拦腰斩断长江的三峡大坝;如果没有税收，就没
有遨游太空的神舟飞船……。总之没有税收，就没有雄厚的
财源，也就没有当今社会的腾飞与发展!

今天，我作为一名小小税法宣传员，更要从我做起，从我的
家庭做起，从我身边的朋友做起，从小树立依法纳税的观念，
为维护国家税收，贡献自己的微薄之力。在这里，我呼吁大
家：依法纳税、诚信纳税，让我们共同唱响“税收、发展、
民生”的主旋律。

又是一年早春时，在这个播种的季节，我相信，只要我们用
心耕耘，祖国的明天将会更美好!

我的演讲完毕，谢谢大家!

眼科宣传稿篇五

尊敬的领导、亲爱的姐妹们：你们好!

种子歌唱春天，蜜蜂歌唱花朵，小鸟歌唱黎明，而我要歌唱
你——美丽圣洁的白衣天使。

一袭素洁的白衣，一双仁爱的双眸，将你定格为永恒的纯洁。
从此，你便选择了一种责任，一种高尚;从此，白色成了你的
象征，天使成了你的代名词。为了驱赶病魔，为了给千家万



户带去笑语欢歌，你将爱心与汗水汇成一条清澈的小河，一
路吟唱，滋润着一片片焦虑，让生命重放绿色。

站在四月的嫩绿上，我在观望五月，五月正扇动着翅膀，她
的笑声正翻山越岭悄悄地进入果园、城市与村庄，原来五月
已经与大自然中耀眼的辉煌紧紧地连在一起了。5.12护士节
正以崭新的姿态从春天迷人的风景中向我们走来，粉红了岁
月，嫩绿了枝叶，鲜活了五月，笑醉了季节。

粉红色的五月在护士的眼中最美丽，因为五月能给护士带来
太多的欣慰，五月是快乐的，她总是在护士的歌声中穿行;五
月是惬意的她，总是在护士的足迹中溜跶;五月是无私的，她
的心总是与护士的心贴得很近，她赠给护士甜甜而又无穷的
智慧，护士再把这些智慧拧成健康洒给患者，用来丰润病人
失去血色的脸蛋;五月里印有护士温存幸福、荡漾笑意的温泉，
五月为护士带来了自豪。

护士是一个与爱相连的称谓，是一个远离死亡点燃生命之光
的名字。想到护士，人们自然就会联想到白衣胜雪，心地善
良，拯救人类生命的白衣天使。作为护士，我们在平凡的工
作中感受着人生百味，奉献自己的爱心。我们是健康的使者，
驱除病魔，让死神望而却步，托起患者生活的希望。我们是
人类幸福的希望之星，用不断的努力去圆人类的健康梦想，
真诚投入于平凡的护理事业中。曾几何时，我们放弃了万家
团聚的日子奋战在护理一线;曾几何时，我们舍弃了花前月下
的漫步相依相偎的浪漫去照顾病人;曾几何时，我们不怕脏和
累，冲在抢救的第一线去挽救生命;曾几何时，我们已全无了
生物钟的作息规律，在手电筒微光陪伴下巡视于病房。

我们踏着南丁格尔的足迹一路走来，用热心和赤诚向世人展
示着天使的风采，我们将热心、耐心、细心、关心、责任心
融化成一颗颗滚烫的爱心，为患者撑起一片希望的天空，为
生命送上一片真诚的祝福!



眼科宣传稿篇六

大家好！

我只想说“思想控制行动”。作为宣传员，我会和你分享好
的想法，带领你走上健康快乐的学习之路。我们还会在一起
两年。希望同学们能够和睦相处，以一颗宽容感恩的心面对
身边的人。

希望之家的兄弟姐妹们。不用担心以后会有什么困难。让我
们一起突破，一起奋斗。作为希望之家的成员，我们每个人
都有一颗心，但我们应该用一颗心去面对一切。前进道路上
的一切困难和困难都会变成垫脚石，让我们越走越高。

我不确定我能在这个班里取得什么样的巨大成就，但我会尽
我所能做好我应该做的所有工作。希望大家在以后的学习生
活中能支持我的工作。请时刻监督我，指出我的不足，让我
提升自己，更好的服务大家，服务我们希望的家园。

谢谢大家！

眼科宣传稿篇七

大家好!

毒品的历史源远流长，3520xx年前的埃及就有种植。唐朝时
阿拉伯商人把鸦片作为贵重礼品传入我国，宋朝人仅仅用于
治病和观赏，元朝时蒙古军队远征印度将鸦片作为战利品带
回国内，明朝开始在一些皇宫贵族中流行吸食鸦片作为消遣，
明神宗万历皇帝就是一个鸦片皇帝。他在位48年，是明朝在
位时间最长的皇帝，后期三十年不出宫门，不理朝政，这时
候距现在有220xx年。到清朝乾隆时期，国人吸食鸦片逐年增
多，乾隆前二十年中，上到国家命官，下到平民百姓，吸食
鸦片的风气迷漫全国。人们开始用竹管(烟枪)吸食，这时鸦



片逐渐改变了其作为药品的性质而变成毒品，在当时吸食鸦
片不仅被当作一种时尚，而且烟毒已成为日常生活和人际交
往中不可缺少的东西。这时期鸦片主要是从印度进口，鸦片
战争之后才在国内大片种植。

1840年，发生了一件中国历史上相当重要的事件——鸦片战
争，这也是中国近代史的开端。英国为了把鸦片卖给我们赚
取白花花的银子，疯狂向中国走私鸦片获取暴利。1838年，
民族英雄林则徐在广州虎门把两万箱鸦片销毁。英国就以此
为借口，派遣坚船利炮进攻我国。鸦片的输入，上层统治者
依赖鸦片来消磨荒淫无度的寄生生活，科技的落后，几亿人
的泱泱大国被几千人的英军打败签署了丧权辱国的《南京条
约》从此中国进入到半殖民地半封建社会。

随着两次鸦片战争和一系列不平等条约的签订，鸦片贸易由
走私变为合法，其危害进一步增加。为此，原来禁止国内种
植鸦片的主张逐渐被洋务派代表人物李鸿章提出的推广国内
种植鸦片以土烟抵制洋烟的主张所取代。但鸦片的广泛种植
与五谷争地，又引发了丁戊奇荒(1875年至1878年)这样的大
灾荒，使广大人民的灾难更加深重，国力进一步下降，鸦片
让许多人成为“东亚病夫”。由于国产鸦片的增加而使鸦片
进口有所减少利润降低，加上英国国内对鸦片成瘾的认识进
一步增强，种种原因终于促成了1920xx年万国禁烟大会在上
海召开，会议的最大成果是各相关国家在鸦片、吗啡问题上
初步达成共识，确定了联合反毒禁毒的原则。揭开了国际联
合禁毒的序幕，为以后的海牙会议制定国际禁毒公约奠定了
基础。

虽然清末万国禁烟大会上得到了与会列强禁烟的承诺，而且
清末的禁烟也颇具成效，但随之而来的是毒性更强、危害更
烈的吗啡、海洛因。同时随着国际形势的变化，向中国走私
吗啡海洛因的国家也变成了日本。新中国成立后，中国共产
党和人民政府颁布了《关于严禁烟片烟毒通令》，仅用三年
时间就在中国大陆肃清了鸦片烟毒。但从上世纪六十年代开



始，由于英、美等西方国家在世界推销鸦片等历史因素和全
球毒品消费市场逐年增长的现实因素，催生了金三角(老挝、
泰国、缅甸三国接壤地区)、金新月(阿富汗、巴基斯坦、伊
朗)、银三角(南美地区)，全球三大毒源地，而这三大毒源地
中有两个与我国毗邻，造成毒源地的毒品大量流入我国。

毒品依据其来源，可分为传统毒品和新型毒品。传统毒品是
自然界植物体中提取或经过简单提取净化，比如鸦片、吗啡、
海洛因、大麻、可卡因。罂粟的果实成熟后，割伤果皮后，
渗出白色乳汁凝固而得生鸦片。生鸦片经过烧煮和发酵后，
制成条状、板片或块状，其表面光滑柔软，有油腻感，呈棕
色或金黄色，包装在薄布或塑料纸中。长期吸食鸦片，可使
人先天免疫力丧失，因而人体的整个衰弱使得鸦片成瘾者极
易患染各种疾病。吸食鸦片成瘾后，可引起体质严重衰弱及
精神颓废，寿命也会缩短;过量吸食鸦片可引起急性中毒，可
因呼吸抑制而死亡。吗啡是鸦片中最主要的生物碱(含量
约10-15%),1820xx年法国化学家f·泽尔蒂纳首次从鸦片中分
离出来。他用分离得到的白色粉末在狗和自己身上进行实验，
结果狗吃下去后很快昏昏睡去，用强刺激法也无法使其兴奋
苏醒;他本人吞下这些粉末后也长眠不醒。

据此他用希腊神话中的睡眠之神吗啡斯(morpheus)的名字将
这些物质命名为“吗啡”。 吸食吗啡对神经中枢的副作用表
现为嗜睡和性格的改变,引起某种程度的惬意和欣快感;在大
脑皮层方面,可造成人注意力、思维和记忆性能的衰退,长期
大剂量地使用吗啡,会影起精神失常的症状,出现澹亡和幻觉;
在呼吸系统方面,大剂量的吗啡会导致呼吸停止而死亡。吗啡
的极易成瘾性使得长期吸食者无论从身体上还是心理上都会
对吗啡产生严重的依赖性，造成严重的毒物癖，从而使吗啡
成瘾者不断增加剂量以收到相同效果。海洛因是在吗啡的基
础上制成，比吗啡的危害更大许多倍。吸食海洛因成瘾后，
一旦停用就会出现不安、焦虑、忽冷忽热、起鸡皮疙瘩、流
泪、流涕、出汗、恶心、呕吐、腹痛、腹泻等。这种戒断反
应的痛苦，反过来又促使吸毒者为避免这种痛苦而千方百计



地维持吸毒状态。

吸食海洛因等传统的毒品的一般是年纪比较大的人，年纪轻
的人一般吸食新型毒品诸如冰毒、摇头丸、k粉等。传统毒品
对人体以“镇痛”、“镇静”为主，新型毒品以兴奋、抑制、
致幻的作用。有些大客车的司机，为了能多开一段时间赚钱，
并且保持不困，就会吸食冰毒，结果几十人的大客车翻车出
车祸，死伤惨重。还有一些人在棋牌室，为了能长期保持亢
奋状态也会吸食冰毒，几天几夜都辗转反侧夜不能寐。演艺
界更是毒品流行的重灾区，张国立儿子张默、成龙儿子房祖
名、王学兵、柯震东、李代沫、伊相杰、高虎等，结局无不
是被关进铁笼子。有些错可以犯，还有改正的机会，而毒品
的错不能犯，错了就再也回不去从前。我遇到很多人，从强
戒所出来，无论什么年纪，当人生有了污点，哪怕想重新做
人，仅仅是找一份保安的工作，也是相当之困难。而戒断反
应更是凭借人的意志几乎不能战胜，亲口有瘾君子对我说起，
看到毒品眼睛都开始放光，虽然最终没有再去吸，回去之后
整个晚上辗转反侧夜不能寐，身体上的反应很强烈，而心理
的瘾更强烈。也有瘾君子亲口对我说，全身发冷，流眼泪流
鼻涕，无论如何都抑制不住再去想，没过多久，他被警察送
了强戒所，又是两年铁窗生涯。在监狱里的生活是什么样子
呢?拘留所，一个小房间有8张床，往往能塞进去多一倍，也
就是16个人，没地方睡，那就睡在地板上。

打扫卫生，用牙刷刷马桶，拘留所的牙刷和我们所用的不同，
拘留所的牙刷没有柄，只有头，大家知道为什么这样吗?怕嫌
疑人用牙刷自残，所以几乎没有柄。所吃的饭菜，十多个人
围成一桌，四菜一汤，菜里几乎看不到肉，油也几乎没有，
每人夹几筷子菜就没了，不够吃也只能吃白米饭，吃饭时间
五分钟，无论吃没吃饱，只能是就此打住，继续回到暗无天
日的铁笼子中枯坐。在强戒所，想枯坐也是不可能的，没有
重大疾病就得劳动，运气好做一些手工活，每天有指标，完
不成就是做到半夜也要做完才能睡觉。运气不好在里面加工
有腐蚀性的化学品，身上脸上都生皮肤病，监狱最多提供一



点消炎药，其他什么药不给，有病也只能自己强忍着。曾有
瘾君子为了不被关进去而自残，吞食打火机、钢条、钥匙等，
我询问他怎么才能吞下去，他说正常下咽身体会本能的排斥，
只有用手硬把打火机按进食道。即使这样也不想进监狱，如
果打火机在胃里发生意外爆炸，那这辈子就结束了。还有一
个瘾君子腹腔积水，住在东方医院，腹腔中打了两个洞插进
两根管子排除腹腔积水。后因贫穷出院，身上挂着两个瓶子
也被缉毒警察送进强戒所，至今仍未从强戒所出来。第一任
上海市市长陈毅元帅曾经说过“手莫伸，伸手必被捉”。如
果犯法，那必然将受到法律的严惩。

我的演讲完毕，谢谢大家!


